

Ils retapent les ordinateurs pour les offrir à des jeunes



Martial Morvan (à gauche), réparateur à Montigny-lès-Metz, a créé avec Eric Mutschler, délégué général d'Ecomédiance, un projet de reconditionnement solidaire d'ordinateurs. Photo RL/Maury GOLINI

En moins d'une année, Martial Morvan, de Samu Informatique, et le collectif Ecomédiance ont reconditionné cent ordinateurs destinés à la déchèterie et les ont donnés à des étudiants. Et ce n'est qu'un début. Le modèle vertueux s'appuie sur les dons mais aussi sur les achats solidaires de matériel.

Selon le site internet de statistiques écologiques Planetoscope, 2,5 millions d'ordinateurs seraient mis au rebut, chaque année, par les entreprises et organismes français, alors que la grande majorité peut encore servir. « Il s'agit d'obsolescence comptable ou des logiciels. Les ordinateurs sont amortis au bout de 3 ou 5 ans. Alors, ils partent à la déchèterie », dénonce Martial Morvan, gérant de Samu Informatique, à Montigny-lès-Metz.

Une aberration, écologique et économique, alors que les besoins accentués par la pandémie et la fracture numérique sont très importants.

un modèle : récupérer des ordinateurs donnés par des particuliers ou des entreprises et les reconditionner. Leur idée ? Le 4-4-2 : sur 10 machines, deux ne peuvent être réparées et intègrent un circuit de recyclage, quatre ordinateurs sont vendus et les quatre restants sont donnés à des enfants de quartiers prioritaires ou des associations.

Leur slogan : vous achetez, nous offrons

« Notre slogan c'est Vous achetez, nous offrons. Si vous nous achetez un ordinateur d'occasion au prix du marché, pas plus cher, une machine est offerte », détaille Eric Mutschler, délégué général d'Ecomédiance.

Les ventes permettent de financer la main-d'œuvre, les logiciels ou l'achat de pièces manquantes. « Aujourd'hui, on n'imagine pas un ordinateur sans caméra pour un jeune. Or, les ordinateurs des administrations n'en ont pas. »

Déjà 100 ordinateurs donnés

« Pour les jeunes Messins 100 PC » a été lancé. Déjà 97 ordinateurs ont été livrés à des élèves ou étudiants dépourvus qui ne pouvaient pas suivre leurs enseignements scolaires ou universitaires. Tous les ordinateurs ont été retapés, livrés et installés chez les bénéficiaires.

« Nous avons installé notamment Lilo.org comme moteur de recherche par défaut. C'est un outil qui permet de reverser de l'argent pour des projets solidaires. L'idée est d'imaginer une boucle, un cercle vertueux. » Et aussi de construire du lien social.

Eric et Martial ont dans leur carton de nombreux autres projets, notamment en lien avec la Ville de Metz. Un appel au don est lancé : les contributeurs peuvent se faire connaître sur le site internet www.pcsolidaire.fr, qui garantit aussi la protection et la disparition des données enregistrées.

L.L.

PC Solidaire occupe une boutique éphémère